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做做教教育育培培训训市市场场的的““弄弄潮潮儿儿””
——— 专访山东运河教育集团执行总裁杨茂玉

本报记者 汪泷 实习生 陈德林

曾经，济宁学子想听新东方英语课程，要么去北京，要么去济南。直到2013
年6月，山东运河教育集团正式成为新东方在济宁的加盟商，才把新东方一整套
的教学、管理理念全部引入济宁。而这一切，都源于集团执行总裁杨茂玉多年来
对教育培训的执着。

大学时就办起成人教育

时至今日，在济宁医
学院提起杨茂玉，仍有不
少人听说过他的大名。这
位学生们眼中的前辈，读
大三时，就开创了自己的
事业，并一步步发展到今
天。成为下属运河教育信
息咨询有限公司、启航考
研和济宁新东方学校三
大领域的山东运河教育
集团。

“那会儿我是校学生
会主席，因为高校里都会

有继续教育学院，所以当
时我便想着做做成人教
育 这 一 领 域 。”杨 茂 玉
说，于是他带领着几个大
学同学一起，开始运作医
学类的相关培训。随着成
人教育的培训逐步步入
正轨，杨茂玉毕业后也并
没有从事自己所学的医
学类工作，而是建立了运
河教育集团，开始专心建
立自己的教育培训王国。

2 0 1 1 年年底，成人
教育这一领域杨茂玉已
运作的驾轻就熟，他开始
计划进一步扩大自己的
教育版图。“以前主要是
从事在职人员的培训，现
在想在在校大学生中尝
试一下。”于是那年杨茂
玉开始加盟启航考研，并
且为了能帮部分学员解
决住宿问题，他还斥资建
立 了 启 航 公 寓 ，能 容 纳
800多名学员入住。

抓住机遇引入“新东方”

在 2 0 1 2年以前，北
京新东方还是个只做直
营的教育培训机构，这
让想要介入初高中生教
育培训领域的杨茂玉始
终未能如愿。“五六年前
我就一直在尝试与新东
方总部联系加盟，无奈
都以失败告终。”杨茂玉
说。

“直到 2 0 1 2年年底
至 2 0 1 3年上半年，新东
方成立20多年来首次出
现了业绩下滑，我感觉
机会来了。”杨茂玉说果

然，新东方开始尝试适
当的允许其他教育培训
机构加盟，他看准时机
又再次和新东方学校联
系。

“我想是因为这些
年 一 直 和 他 们 保 持 联
系，再加上我们在济宁
教育培训领域已有一定
基础，所以在新东方的
负责人来济宁考察时，
看 到 我 们 选 择 的 场 地
后，表示很满意。”杨茂
玉回忆说，一期投入120
万元之后，济宁新东方

学校的两个校区同步启
动，并且当年6月份就迎
来了首批学生。

杨茂玉告诉记者，
从开始决定做初高中教
育培训，他就认准了一
定要选择大品牌加盟。

“商人肯定是以盈利为
目的，但既然做教育培
训机构，首先一定要保
证教学质量，大品牌在
这方面的实力是一个很
好的保证。”这也是为何
这些年来杨茂玉一直在
等这个机会。

义务为孩子提供学习平台

和杨茂玉自己的办
公 室 内 简 单 的 陈 设 不
同，无论是济宁新东方
学校的运河路校区还是
十三中校区，装修都非
常漂亮。这也体现了杨
茂玉在教学上肯花大力
气的魄力。

走进运河路校区，6
间 1对 1教室里，辅导老
师正在给学生辅导，而
一号大教室内却零零散
散的坐着十几名学生在
做作业。他们当中有的
人不时拿着练习册跑到
办公区，随便找个闲着

的老师询问难题。
而这些上自习的学

生，却大多不是新东方
的学员，他们只是单纯
放 暑 假 后 来 这 里 上 自
习。对于这样一个在济
宁许多培训学校中都罕
见的景象，杨茂玉说起
来很是自豪：“这是全国
新东方学校都几乎没有
做到的，我们免费为学
生们提供场所，只要教
室有空余，无论是平时
的晚上、周末，还是寒暑
假，学生们都可以来这
里上自习，碰上难题了

也可以随时找我们的老
师去求教，无论你是不
是新东方的学生。”

之所以会推出这样
一项服务，杨茂玉告诉
记者，新东方现在主推
的辅导模式仍然是 1 对
1，对于许多家庭而言可
能 无 法 承 受 高 昂 的 学
费，那么新东方学校有
教室、有空调、有老师，
我不妨给他们提供一个
现成的平台，让更多的
孩子能走进新东方，也
算推动一项爱心事业。”

将儒家文化动漫作品推向世界
本土动漫公司——— 美猴动漫连推两部济宁元素优秀动漫作品

山东美猴动漫文化艺术传媒有限公司(以下简称“美
猴动漫”)作为济宁本土的一家动漫公司，创作的动画片

《孟母教子》获得了第六届山东省“泰山文艺奖”电视类作
品三等奖。此外，其创作的《<论语>名句故事》，则已经
走出中国，成为了全球孔子学院的辅助教材。而这些代表
济宁动漫行业的作品，则是几十名幕后制作人员历时四
年才辛苦完成的。

退休教师搭档创作儒家动漫

这几天，美猴动漫的董
事长陈洪庆有些忙得不可开
交。月底他要去美国参加一
个图书发布会，而这正是美
国一家出版公司将他的《<论
语>名句故事》打造成英语版
而举办的发布会。这对于陈
洪庆而言有些出乎意料。

说起美猴动漫的这两部
代表作，就不得不提起在美
猴动漫一间小屋里，对桌而
坐的两位“老者”。他俩一个
是济宁学院《学报》编辑部原

编辑周永祥，另一位则是济
宁学院美术系原系主任李作
义。虽然现在《孟母教子》和

《<论语>名句故事》已大获
成功，但这两位年过半百的
退休教师，却仍在忙着筹备
下一部动画作品。

“09年底国家要在曲阜
建立全球孔子学院国际青少
年研修基地，我和作义作为
主创人员，就曾负责研修基
地中的动漫项目。”周永祥
说，多年来研究儒家文化的

他，迫切的想要把儒家文化
用动态的形式表现出来。而
在美术系也教授动漫专业的
李作义，则想让自己的动漫
作品含有济宁本土的历史人
文特色。

于是，陈洪庆为了自己
的梦想提供了一个好的平
台，这三个人可以说不谋而
合。2010年，周永祥和李作义
共同在美猴动漫的一间小屋
里，开始了《孟母教子》和《<
论语>名句故事》的创作。

10分钟的动画要构思个把月

虽然现在国家汉办
面向全球孔子学院，已将

《<论语>名句故事》作为
辅助教材。但在创作过程
中，无论是《孟母教子》还
是《<论语>名句故事》，
周永祥和李作义都可以
说是绞尽脑汁。

2 0 集 的《 孟 母 教
子》，每集只有10分钟，
而这看似简短的动画片
前后却投入了近800万
资金，耗时四年之久。周
永祥说，每集剧本，他都
要用上一个月甚至两个
月的时间。在动画片中，
虽然《论语》中的名句只

是简短的几个字，可如
何能用生动的故事表达
出来，周永祥在构思的
时候往往愁的茶饭不
思。

每一集的动画制
作，包括分镜头、人物设
定、场景设计、补帧、初
期合成等诸多工序。李
作义带领着20多人的制
作团队，在剧本的基础
之 上 要 进 行“ 二 度 创
作”。和文字可以直接叙
述不同，动画的细节把
握要难上许多。李作义
说，像“微微一笑”、“冷
冷一笑”，文字直接可以

表述，但动画要能区分
出来却没这么简单。

后来国家汉办要求
要把《<论语>名句故
事》以抓帧图书的形式
出版，向全球的孔子学
院进行推广。为此国家
汉办向周永祥发来一张
标准书，上面要求图书
中的汉字不能超过标准
中的2000个汉字，以防
止难度过大，外国学院
看不懂。

“这是生生把我们
两个老学究，变成小学
语文老师。”周永祥开玩
笑的说道。

让国产动漫更适合各年龄段

提 及这两部代表
作，虽然耗时长达四年，
可李作义和周永祥，以
及他们团队的成员们，
还都不是很满意。“可以
提升的空间很大，因为
这些题材都太好了。”说
话间，李作义的口气中
仍 然能 透露出一丝遗
憾，这位年过半百的画
家在动画的创作中，始
终以一丝不苟的态度要
求自己。

“《大闹天宫》那部
动画，创作者们一共画

了11万张图，号称用50
列火车车厢才能装完。”
提及中国的动画创作，
周永祥和李作义搬出了
中国动画史上的丰碑。
周永祥认为，虽然现在
中国的动画作品落后于
美国、日本，但在过去却
有太多的经典作品远超
他们。

所以，在周永祥看
来，中国的动漫行业势
必 有 着 美 好 的 未 来 。

“咱们的《<论语>名句
故事》可能内容上比较

深奥，一些经典名句让
低 年 龄段的孩子们难
以理解。”周永祥说，但
他 却 认为这是一种趋
势。

他以宫崎骏的经典
动画片《天空之城》为
例，这部动画作品做到
了 全 年龄段都适合观
看。“所以说在全世界动
漫行业中，全年龄段是
发展的必然趋势。”周永
祥说，在接下来的创作
中，他们将尽力“赶一赶
这个势头。”

杨茂玉。

本报记者 汪泷 实习生 耿直

两部动漫
如今也都
推出了双
语版的图
书。 本
报记者
张晓科
摄
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